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Знатоки дорожных правил 
В школах района завершился традиционный смотр-
конкурс «Безопасное колесо». В нем приняли участие 
более ста учащихся сельских образовательных 
учреждений.
Конкурсные мероприятия проводились на стадионе Сах-

заводской школы. Наряду с 26 командами-участницами же-
лающие состязались в личном зачете. Программа включала в 
себя викторину на знание Правил дорожного движения, кон-
курс на лучшее фигурное вождение велосипеда, оказание 
первой помощи пострадавшему при ДТП, а также конкурс 
плакатов. 

Победителем в большинстве номинаций стала команда 
Хвощевской школы. Успех хвощевских школьников можно 
считать закономерным — на протяжении последних лет они 
становились победителями областного и участниками все-
российского этапов конкурса «Безопасное колесо». Среди 

мальчиков лучшее знание Правил дорожного движения по-
казал В. Багрянцев (Хвощевская школа), среди девочек — 
А. Петрашова (Сахзаводская школа). Е. Кудрявцевых, также 
представлявшая Хвощевскую школу, показала лучший ре-
зультат в фигурном вождении велосипеда.

Завод прихорашивается
В рамках экологического двухмесячника завершены 
работы по благоустройству территории центральной 
усадьбы племенного завода «Сергиевский». 
В течение нескольких дней работники хозяйства вырубали 

сухостой и дикорастущий кустарник, убирали оставшийся 
после зимы мусор, белили бордюры в аллеях. В ближайшие 
дни будут высажены цветы на клумбах. Кроме сотрудников 
предприятия в благоустройстве территории принимают уча-
стие сельские жители и школьники.

Соб. инф.

Космическая музыка 
для ливенцев
В городе прошел рок-фестиваль под названием 
«Открытый космос», посвященный Дню 
космонавтики и авиации.
Солист ливенской команды «ГОСТ» Денис Дремов так вы-

разил свое отношение к теме фестиваля: «Именно русский 
человек — Ю.А. Гагарин — первым полетел в космос. Слава и 
почет Гагарину и всем, кто работал с ним, кто открыл для нас 
далекий, никем до этого не познанный космос».

Открывали программу впервые выступавшие в Ливнах ко-
манды — группы «Феникс» (Орёл) и «Фолиант» (Елец). «Фоли-
ант» порадовал публику сочетанием в своем творчестве тяже-
лого звука электрогитар с тонкой музыкой скрипки, а также 
вокалом двух солистов группы, выступавших дуэтом. Неод-
нократно выступавшая до этого в Ливнах орловская группа 

«Ангарад» и в этот раз сумела «зажечь» публику. Выступление 
ливенской команды «ГОСТ» стало апогеем концерта. 

Награды ледовой дружине
На ливенском предприятии ОАО «Ливгидромаш» 
состоялось награждение заводской хоккейной 
команды, показавшей высокие результаты в ряде 
областных первенств.
Кубок за третье место в чемпионате области по хоккею с 

шайбой ливенцам вручил заместитель председателя комите-
та по физкультуре и спорту департамента социальной поли-
тики области В.Н. Мартынов. Ледовая дружина «Ливгидрома-
ша» в этом году заняла второе место в розыгрыше Кубка об-
ласти. Лучшим игроком сезона был признан Владимир Са-
жин. За развитие физкультуры и спорта, сохранение тради-
ций орловского хоккея дипломом и медалью был награжден 
директор предприятия А.Ф. Дворядкин.

Соб. инф.

Показать свое умение и доказать, что 
женщины наравне с мужчинами могут 
управлять машинами, решились 12 
представительниц прекрасного пола. 
Одна за другой выезжали дамы на старт 
и успешно преодолевали полосу пре-
пятствий. Виражи на извилистой доро-
ге, эстафета с кольцом давались легко. 

Сложности возникли лишь на парал-
лельной парковке автомобилей. 

Без труда конкурсантки выполняли 
заезд задним ходом в «гараж» и разво-
рот в два приема. На «змейке» демонс-
трировали умение ловко маневриро-
вать между стойками, а на упражнении 
«доска» — точность проезда. 

Мастерство и аккуратность вожде-
ния проверялись на финише: передние 
колеса автомобилей должны были оста-
новиться строго на стоп-линии. Учиты-
валась точность выполнения упражне-
ний и время. 

Победный кубок завоевала Татьяна 
Самохина, на втором месте — Валенти-
на Рыданская, на третьем — Светлана 
Мельникова. Им вручены дипломы по-
бедителей, медали и призы.

Отличились болховчанки и в состояв-
шихся затем аналогичных областных со-
ревнованиях, заняв почетное третье ме-
сто. Победительницей в личном зачете 
стала также болховчанка  Ирина Ларина. 

Соб. инф.

По словам начальника отдела культу-
ры райадминистрации В.А. Поливаевой, 
«Гнездилово — это удивительное место 
в Болховском районе. Здесь очень мно-
го делается в плане совместной работы 
Дома культуры, библиотеки, школы, 
сельской администрации». 

Заключительный концерт проходил 
в Гнездиловской средней школе. Здесь 

в небольшом, но уютном зале собра-
лись жители села, которые пришли 
поддер жать  местных артистов, среди 
которых были и совсем юные таланты 
— учащиеся 2—3-х классов. Концерт-
ная программа была подготовлена спе-
циалистами сельского Дома культуры 
совместно с учителями и учащимися 
школы.

А началась она с выступления сводно-
го хора, который исполнил гимн села — 
песню «Гнездилово» на слова болховско-
го поэта В. Быкова. Большое впечатле-
ние на зрителей произвела песня «Через 
леса темные» в исполнении детского во-
кального ансамбля. Особый колорит 
концертной программе придавали номе-
ра в исполнении детской хореографи-
ческой группы. 

Закрывая фестиваль, В.А. Поливаева 
отметила, что он прошел очень органи-
зованно. Все учреждения культуры, а их 
в районе 18, приняли активное участие 
в этом смотре художественной само-
деятельности.

Соб. инф.

По информации дмитровской район-

ной газеты «Авангард», яровые на 

здешних полях уже посеяны на тысяче 

гектаров. В основном это овес, кото-

рый будет выращиваться на фураж, яч-

мень и однолетние травы. Подкормле-

ны озимые культуры, в том числе и при 

помощи сельскохозяйственной авиа-

ции.

На полях работает современная 

высокопроизводительная техника. 

Еще в разгар осеннего сева инвестор 

обеспечил хозяйство тремя импорт-

ными тракторами «Бюллер», посев-

ными и почвообрабатывающими аг-

регатами. Тракторный парк обновил-

ся новым МТЗ-82, двумя многопро-

фильными МТЗ-1221, дисковыми бо-

ронами, сеялками, другой сельхоз-

техникой.

На «Бюллере» в домаховском под-

разделении работают Ю.Е. Мосякин 

и В.И. Поликарпов, а в Лубянках — 

А.Н. Козлов, В.П. Абрамов, В.И. Дран-

ников. 

Завершается весенний сев в СПК 

«Нерусса», ООО «Малое Боброво», 

ТНВ «Шумаков и Ко».  Под сев яровых 

зерновых и однолетних трав в районе 

подготовлено восемь тысяч гектаров 

почвы. В целом по району яровые уже 

посеяны на семи тысячах гектаров.

Соб. инф.

«Автоледи Болхов-2008»
На центральной городской площади впервые проведены соревнования 
по автомногоборью среди женщин-автолюбителей. Конкурс «Автоледи 
Болхов-2008» был посвящен 60-й годовщине образования Орловской 
областной организации РОСТО. Его организатором выступила 
Болховская автошкола совместно с отделом по делам молодежи 
райадминистрации. 

Фестиваль завершился
В минувший четверг в Гнездиловском сельском  поселении завершился 
фестиваль народного творчества «Городу воинской славы посвящается». 
Почти месяц по деревням и селам болховской земли шествовал 
патриотический фестиваль, стартовавший в древнем Борилово. 
Проходил он в рамках празднования 65-й годовщины освобождения 
города Орла и всей области от немецко-фашистских захватчиков.

Завершается весенний сев
Сельскохозяйственное предприятие «Агрофест-Домаха» занимает 
лидирующую позицию по темпам ярового сева.

Главы поселений решали 
текущие проблемы
В районном центре состоялся семинар, в котором 
принимали участие главы сельских поселений.
По словам начальника организационного отдела админи-

страции Глазуновского района А.В. Горло, в повестку дня се-
минара были включены вопросы, посвященные текущим про-
блемам — благоустройству территорий в ходе проведения 
экологического двухмесячника, сбору налогов и другим.

Как отметил Александр Васильевич Горло, такие семинары 
необходимы для координации действий руководителей органов 
местного самоуправления, ознакомления с изменениями в зако-
нодательстве, оптимизации работы на территориях поселений.

Пожарные готовятся к Пасхе
В главный православный праздник многие 
глазуновцы посетят Свято-Ильинскую церковь и храм 

Рождества Пресвятой Богородицы. Ожидается 
большой приток верующих.
В связи с этим, по словам начальника ПЧ-17 майора внут-

ренней службы В.А. Горбачева, инспекторами Госпожнадзора 
проводится проверка церквей, находящихся на территории 
района, на соответствие требованиям пожарной безопасно-
сти.

Соб.инф.

Большой подарок 
мини-футболу
ООО «ИТОН-3» по просьбе местной команды 
изготовило ворота для мини-футбола. 
Эта игра пользуется  популярностью у глазуновцев. Футбо-

листы и болельщики благодарны заводчанам за прекрасный 
подарок. ООО «ИТОН-3» неоднократно выступало спонсором 
различных спортивных мероприятий и оказывает существен-
ную поддержку развитию физической культуры в районе.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Учителя классно играли 
в волейбол
Четыре женские и пять мужских команд приняли 
участие в 4-м турнире по волейболу среди трудовых 
коллективов организаций и предприятий района.
Турнир был посвящен 65-й годовщине освобождения Ор-

ловщины от  немецко-фашистских захватчиков.
Впервые в соревнованиях принимали участие женские ко-

манды. После упорной борьбы победу завоевала команда 
Селиховской средней школы.

Среди мужчин борьбу за награды вели сборные команды 
районного отдела общего и профессионального образова-
ния (РОО и ПО), Узкинского и Глотовского сельских поселе-
ний, Знаменской средней школы и отдела внутренних дел по 
Знаменскому району.

Следует отметить, что команды юных спортсменов Зна-
менской средней школы и Узкинского сельского поселения 
были новичками турнира, но это не помешало им добиться 
неплохих результатов.

Ребята из села Мымрино (а именно они представляли 
сборную Узкинского поселения) смогли обыграть местных 
милиционеров и  выйти в полуфинал. Однако уже в полуфи-
нале милиционеры в поединке с мымринскими ребятами, 
учтя промахи и ошибки предыдущей встречи, взяли реванш 
со счетом 3:1.

Представители правоохранительных органов в финале 
встретились с командой РОО и ПО, которая до этого шла без 
поражений. Учителя оказались сильнее милиционеров. Стра-
жам порядка досталось второе место. Третье место заняли 
ученики Знаменской средней школы.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Сегодня на базе школ-миллионеров 
созданы опорные и ресурсные центры, 
проводятся курсы повышения квалифи-
кации, идёт активный обмен опытом. 
Учителя, получившие президентские и 
муниципальные гранты, проводят от-

крытые уроки для коллег из других 
школ. 

Уникальный опыт Дубовской средней 
школы по использованию здоровьесбе-
регающих технологий в образователь-
ном процессе стал темой выездного се-

минара руководителей образователь-
ных учреждений Колпнянского района. 
Эта школа — цветущий сад, где чувству-
ется забота о каждом ученике. Здесь 
создан музей комнатных растений, еже-
дневно проводятся спортивные пере-
мены.

Директор этого образовательного 
учреждения Светлана Михайловна Лео-
нова представила визитную карточку 
школы, которая с 1994 года является 
муниципальной экспериментальной 
площадкой «Центр содействия разви-
тию и укреплению здоровья обучаю-
щихся». 

Н. МАХРИНА.

Проведено комиссионное обследо-
вание пяти железнодорожных переез-
дов. В организациях и на предприятиях, 
имеющих автотранспорт, состоялись 
беседы на тему «Правила проезда же-
лезнодорожных переездов».

В ходе операции было выдано два 
предписания должностным лицам, от-
ветственным за содержание железно-
дорожных переездов в безопасном для 

движения состоянии. Составлено четы-
ре протокола административной ответ-
ственности.

По итогам проведения комиссионно-
го обследования железнодорожных пе-
реездов направлена соответствующая 
информация главе администрации 
Кромского района.

Нелишне напомнить, что с 1 января 
текущего года действуют изменения в 

КоАП РФ в виде дополнительной части 
3 статьи 12.10, которая гласит: «Повтор-
ное совершение административного 
правонарушения, предусмотренного 
частью 1 настоящей статьи, предусмат-
ривает лишение права управления 
транспортным средством сроком на 1 
год».

Безопасность на дорогах и железно-
дорожных переездах нужно поддержи-
вать совместными усилиями и постоян-
но, без кампанейщины. Тогда наша об-
ширная транспортная сеть станет на-
много надёжнее, уменьшится количест-
во ДТП, в том числе и на рельсах, влеку-
щих особо тяжкие последствия.

В. КУЛАКОВ.

Внимание: переезд!
В середине нынешней весны в течение двух недель проводилась 
областная профилактическая операция «Внимание: переезд!» — 
маршруты патрулирования личного состава отделения ГИБДД Кромского 
РОВД были приближены к железнодорожным переездам.

Педагоги обменялись опытом
Уже   два   года   приоритетный   национальный   проект   «Образование» 
определяет развитие всей образовательной системы в Колпнянском 
районе. За это время существенно обновлена материально-техническая 
база образовательных учреждений, два учителя стали обладателями 
президентских грантов, школы активно включились в конкурсное 
движение. Коллективы Колпнянского лицея, Ярищенской и Дубовской 
средних школ в 2006—2007 годах стали обладателями президентских 
грантов в размере миллиона рублей каждый.

Чистое село
Наведение порядка на территории Нижне-
Жерновского сельского поселения началось с 
разработки и принятия плана мероприятий по 
благоустройству и озеленению населенных пунктов 
и постановления о проведении весеннего 
экологического  двухмесячника.
И за короткий срок село Нижний Жерновец заметно пре-

образилось.
— Заслуга в этом всех наших жителей, — говорит глава ад-

министрации А.Х. Моткуев. — При встречах мы напоминали, 
что пора наводить порядок около домов. Включились в рабо-
ту и старшее поколение, и трудоспособное население, и 
школьники.

За это время приведены в порядок территории около учреж-
дений, вывезен мусор с улиц, вырублена поросль, побелены 

деревья, установлены и выкрашены заборы.
— Конечно, средств в нашем бюджете на благоустройство 

явно недостаточно, — говорит А.Х. Моткуев. — Стараемся 
привлекать к уборке неработающее население, помощь тех-
никой оказывают местные жители. 

Сейчас приводят в порядок братские захоронения. В пла-
нах на ближайшее время — благоустройство скважины на 
центральной усадьбе и санитарной зоны вокруг нее, установ-
ка 150 метров забора на центральной улице, оборудование 
места для общей свалки.

Немало мероприятий намечено (а некоторые из них уже 
проводятся) по озеленению  сельских населенных пунктов. К 
этой работе планируется привлечь около ста человек. Дере-
вьев и кустарников высадят в количестве 360 штук, клумбы и 
газоны будут разбиты около учреждений, памятного знака на 
въезде в село, на центральной улице.

Ольга СТЕПИНА.

Тепло «Надежды»
Не так давно реабилитационный центр «Надежда» 
отметил десятилетие. Все эти годы сотрудники 
центра теплом сердец согревали детей, которые по 
тем или иным причинам были лишены этого в 
семьях.
Все эти десять лет зимой в здании было холодновато. С 

самого открытия центра руководство и воспитатели не могли 
понять, почему такое происходит при горячих батареях. 

С приходом нового директора, Марины Алексеевны Анд-
реевой, в «Надежде» все стало иначе.  Она рьяно взялась за 
работу, как будто была рождена для этого благородного дела 
— воспитывать детей, дарить им радость.

Долго билась директор, чтобы решить проблему с теплом. 

Кто-то посчитал, что всему виной сгнившие оконные блоки. 
Установили стеклопакеты, но теплее не стало. Другие вынес-
ли вердикт: нужен мощный котел. Его смонтировали, но дол-
гожданное тепло так и не пришло.

Тогда Марина Алексеевна обратилась за помощью к за-
местителю главы районной администрации по социальным 
вопросам В.М. Родионову, который направил в реабилита-
ционный центр опытных специалистов, в течение десяти 
дней искавших причину утечки живительного тепла в про-
сторных помещениях учреждения. И эта работа увенчалась 
успехом — причину нашли. Глава района, его заместитель 
всей душой  переживали из-за этой ситуации, пока не реши-
ли проблему окончательно, порой часами находясь возле 
рабочих.

Ольга ПАСАЖЕННИКОВА.

— Животноводство — это основная 
отрасль, благодаря которой мы живем, 
— сказал генеральный директор ООО 
«Краснозоренское» С.В. Казаков.  — Се-
годня за счет молока оплачиваем элект-
роэнергию, выплачиваем заработную 
плату, приобретаем горюче-смазочные 
материалы. Основную ставку делаем на 
молочное стадо. Из 370 голов КРС 167 
— коровы. Остальные — телки, нетели, 
телята. В ближайшее время планируем 

довести общее стадо до 600 голов, а 
дойное — до 300. 

У нас есть все условия для обеспече-
ния животных кормами: мы имеем ес-
тественные луга, пастбища, многолет-
ние травы. И кадры у нас постоянные и 
надежные. 

Ежегодно вводим в эксплуатацию по 
одному новому помещению, реконстру-
ируем старые.  В этом году, в частности, 
будем делать реконструкцию фермы в 

селе Россошном. Впоследствии размес-
тим там молодняк КРС. Потребуется не 
менее одного миллиона рублей. 

И все же, несмотря на большие за-
траты, разведение крупного рогатого 
скота выгодно, дает работу и заработок 
сотням селян. В России есть все усло-
вия, чтобы сделать животноводство эф-
фективным и конкурентоспособным. Мы 
сможем не только обеспечить населе-
ние страны высококачественным мясом 
и молочной продукцией, но и в перспек-
тиве экспортировать экологически чи-
стую животноводческую продукцию, как 
это было в прошлом.

Галина ЕРМОЛОВА.

Животноводство должно 
стать эффективным
В реализации национального проекта «Развитие АПК» большое место 
отводится животноводству. 

В ближайшие годы голубое топливо 
дойдет и до такой сельской глубинки, 
как деревни Вышняя Замарайка (Пер-
вая и Вторая), находящиеся на прилич-
ном удалении от центральной усадь-
бы — села Урынок. Из 45 дворов жите-
лей больше половины изъявили жела-
ние подвести природный газ.

Состоялся первый сельский сход 
по вопросам газификации с участием 
архитектора района О.Е. Герасимовой, 

начальника отдела социальной защи-
ты населения администрации района 
И.А. Дорофеевой и руководителя СПК 
«Заря мира» В.М. Пахомова.

Специалисты из райцентра и жители 
деревень обсуждали вопросы выполне-
ния проектно-сметной документации 
предстоящей газификации, прокладки 
газо проводов высокого и низкого дав-
ления.

Проживающие — в основном пен-

сионеры, нуждающиеся в материаль-
ной поддержке. Поэтому люди обра-
тились к главе «Зари мира» Владимиру 
Михайловичу Пахомову с просьбой 
о помощи в проведении четырёхкило-
метрового газо провода высокого дав-
ления.

С приходом природного газа в де-
ревни жители связывают надежды 
на возрождение малой родины.

Т. ПОЛОВЫХ.
Глава администрации

Урыновского сельского 
поселения.

В прошлом году на реализацию на-
ционального проекта в районе было из-
расходовано около шести миллионов 
рублей, из которых более пяти милли-
онов — средства из федерального бюд-
жета. Из местного бюджета было выде-
лено более 300 тысяч рублей.

В рамках нацпроекта в Центральную 

районную больницу поступило совре-
менное медицинское оборудование, в 
том числе аппарат УЗИ, фиброгастро-
скоп, а также два автомобиля скорой 
помощи.

Проводилась вакцинация детей и 
взрослых от краснухи и вирусного гепа-
тита В. Была также проведена дополни-

тельная диспансеризация работников 
бюджетной сферы и углубленные мед-
осмотры сотрудников предприятий с 
вредными условиями труда.

На ВИЧ-инфекцию было обследова-
но более 350 человек (выявлено восемь 
носителей!).

Родовые сертификаты в прошлом 
году получили 38 рожениц на сумму 
95163 рубля. 

Из районного бюджета выделялись 
средства на повышение квалификации 
медицинских работников: обучение 
прошли врачи по четырем специальнос-
тям и средние медработники по восьми 
специальностям.

Соб. инф.

Нацпроект «Здоровье» 
реализуется успешно
В работе учреждений здравоохранения района большое внимание 
уделяется реализации национального проекта «Здоровье». Как 
рассказал главный врач Корсаковской ЦРБ Владимир Картамышев, все 
поставленные в рамках нацпроекта на 2007 год задачи решены.

Газ дойдёт и до глубинки
В районе продолжается газификация населенных пунктов. 
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Для рогатого скота 
открывайте ворота
Близится к концу самый продолжительный по 
времени — зимнестойловый — период содержания 
скота. Обычно общественный скот переводят на 
пастбище в начале второй декады мая. Но  нынешняя  
теплая весна обязывает ускорить вопросы 
организации перевода животных на пастбища.
По словам главного зоотехника районного управления 

сельского хозяйства Л.И. Горбатовой, сейчас на фермах ве-
дется выбраковка скота. Отбираются и  выделяются в отде-
льные группы ослабленные и больные животные. Ветерина-
ры проводят профилактические мероприятия.

В летний период будут действовать 15 лагерей для круп-
ного рогатого скота, два — для овец и семь — для свинопого-
ловья. 

Уют и порядок в детском саду
Коллектив детского сада № 2 приступил к уборке 
территории.
Нынешней весной на территории детского сада будет за-

менена изгородь. В прошлом году здесь была оборудована 
спортивная площадка: установлены щиты для метания мя-
чей, бревно и другие спортивные снаряды. Площадка посы-
пана песком. Силами воспитателей и младшего персонала 
все спортивное оборудование покрашено. 

  В детском саду № 2 большое внимание уделяется здоро-
вью детей. Так, для медицинского кабинета недавно приобре-
тен специальный холодильник для хранения вакцины, приве-
дено в порядок оборудование для физиопроцедур, работают 
ингалятор, тубус-кварц. В летний период работники детского 
сада и родители заготавливают для фиточаев плоды шиповни-
ка, цветы липы, малину, зверобой и другие травы.  

Соб. инф.

Суд над наркоманией
Необычный урок прошел на днях в Новосильской 
средней школе. Учащиеся 9-го класса под 
руководством педагогов-наставников Нины 
Егоровны Смирновой и Сталины Ивановны 
Новиковой решили откровенно поговорить о 
проблеме СПИДа и наркомании.
Урок проходил в форме импровизированного судебного 

заседания. В качестве судей выступали сами ребята. 
Государственный обвинитель, роль которого блестяще 

сыграла девятиклассница Анастасия Гринева, вынесла обви-
нительный приговор «Наркомании». Эту роль сыграла Евге-
ния Гаврикова, которая в ходе «судебного заседания» с боль-
шим жаром пыталась доказать свою значимость. Саша Крюч-
ков в противовес заявлениям «Наркомании» в цифрах и фак-
тах рассказал о том, какие необратимые последствия нано-
сят наркомания и СПИД человечеству.

Никого не оставило равнодушным выступление Алены 
Свешниковой, зачитавшей страницы из дневника юной нар-
команки, которой уже нет на этом свете. Девятиклассники 

Иван Аниканов, Юлия Либерова, Анна Нестерова выступили 
в образе молодых «наркоманов», которые, «сев на иглу», не 
могут остановиться и обречены.

Урок никого не оставил безучастным. В своем мнении 
старшеклассники были едины: наркотики — это безысход-
ность, обреченность, прожигание жизни, пустота.

Будут у борцов новые победы
Борцовский турнир состоялся на днях в зале 
Новосильской средней школы. Он традиционно 
проводится в апреле в честь земляка — Героя 
Советского Союза Сергея Тюленина.
Основная борьба развернулась между равными по силам 

кандидатами на призовые места новосильцами, мценскими 
борцами и объединенной командой из города Орла. 

Новосильцы в этом состязании выступили достойно. На их 
счету — шесть первых мест, четыре вторых и несколько треть-
их. Ребята уже начали готовиться к следующим соревновани-
ям, которые совсем скоро пройдут в Залегощенском районе.

Соб. инф.

Отзовитесь, 
меценаты!
На днях в Орловском районе 
стартует очередной этап 
традиционного 
благотворительного марафона. 
В рамках этой акции предпринимате-

ли района имеют возможность внести 
вклад в поддержку нуждающихся. В 
этом году мероприятие будет прохо-
дить под названием «Добрые сердца».

Отметим, что в прошлом марафоне 
приняло участие около 150 меценатов. 
В результате удалось собрать около 
миллиона рублей. Деньги были потра-
чены на оказание материальной помо-
щи малообеспеченным гражданам рай-
она, на проведение оздоровительных 

мероприятий для детей из малообеспе-
ченных семей, на организацию Дней се-
мьи, матери, пожилого человека, дека-
ды инвалидов. Часть средств пошла на 
поддержку жителей, пострадавших от 
пожаров. 

Награда 
за «чистую воду»
Не так давно в Орловской области 
проходил региональный этап 
конкурса научно-
исследовательских и прикладных 
проектов учащихся старших 
классов по охране и 
восстановлению водных ресурсов. 
Цель данного конкурса — создание 

лучшего проекта в сфере решения про-
блемы питьевой воды.

В конкурсе активное участие приняли 
старшеклассники и педагоги  Овсянни-
ковской средней школы. 

Ребята и учителя разработали сов-
местный проект «Чистая вода — путь к 
здоровью». Учащиеся провели большую 
работу: консультировались с медицин-
скими работниками, специалистами-
эпидемиологами, работниками «Водо-
канала». Они отбирали пробы воды и 
проводили исследования по определе-
нию ее качества. 

На днях были подведены итоги кон-
курса. Юных орловских экологов можно 
поздравить с победой: проект Овсянни-
ковской средней школы «Чистая вода — 
путь к здоровью» занял второе место 
среди школ-участниц Орловской обла-
сти. 

Юлия ГЕРДТ.

Волейбольные 
баталии
В районе прошел 21-й 
волейбольный турнир памяти 
воина-интернационалиста 
С. Рыжкова. 
В соревновании приняли участие 

семь команд: «Тросна», «Магнитный» 
(Курская область), «Муравль», «Орлы» 
(с. Никольское), «Беркут-1» и «Беркут-2» 
(Никольская школа), команда Муравль-
ской школы.

Двадцать первый розыгрыш «Кубка 
Рыжкова» прошел в интересной и на-
пряженной борьбе. Победу в турнире 
одержала курская команда. Серебряны-

ми и бронзовыми призерами соревно-
ваний стали команды «Муравль» и 
«Орлы».

Соб.инф.

Победила 
дружба
«Будем беречь птиц» — так 
называлось мероприятие, 
прошедшее недавно в 
троснянском районном Доме 
культуры. Праздник, в котором 
приняли участие младшие 
школьники, был посвящен 
Международному дню птиц.
На сцену вышли ведущие, которые 

представили зрителям команды-участ-
ницы праздника: «Воробьи» и «Ласточ-
ки».

Второклассники соревновались в 
конкурсе «Визитная карточка», разгады-
вали загадки и пели частушки о перна-
тых. Не остались в стороне и зрители, 
которые тоже стали участниками кон-
курса вопросов-ответов и получили 
призы.

В перерывах между конкурсами вос-
питанники детской школы искусств ра-
довали участников и зрителей своими 
вокальными и танцевальными номера-
ми.

В веселом соревновании «Воробьев» 
и «Ласточек» победила дружба.

П. ПАВЛОВА.

Новая техника — 
лучшим работникам
По темпам полевых работ ГНУ «Шатиловская СХОС» 
занимает лидирующие позиции среди 
сельхозпредприятий района. 
Предшествовала такой производительности  большая и 

кропотливая работа по подготовке в важной кампании. Заме-
чательный подарок в канун весны получили от руководства 
механизаторы. Для предприятия приобретено три новых трак-
тора. 

По сложившейся традиции новую технику передали в экс-
плуатацию лучшим работникам. 

Все их усилия направлены на проведение сева в сжа-
тые сроки. Успех прошлого года здесь намерены повто-
рить.

Ярмарка профессий
Недавно на базе МУ «Шатиловский лицей» ОГУ «Центр 
занятости населения Новодеревеньковского района» 
провело мини-ярмарку учебных мест и профессий. 
Цель ярмарки — активизация профессионального само-

определения выпускников школ.
Выставку открыла директор центра Е.И. Мальцева. Она 

проинформировала собравшихся выпускников, родителей, 
учителей о рынке профессий, об учебных заведениях Орлов-
ской области, возможностях профессионального обучения, о 
спросе и предложениях на рынке труда в настоящее время. 

Присутствующие с большим интересом ознакомились с 
выставкой литературы профориентационного содержания 
«Выбор профессии — выбор судьбы».

Выпускники остались довольны и благодарны организа-
торам за проведенную ярмарку профессий и учебных мест. 

Соб. инф.

Ведущий библиотекарь детской биб-

лиотеки М. Суслова ознакомила ребят с 

жизнью и творчеством живого класси-

ка, «человека трех эпох».

Детям, уже знакомым с поэтическим 

творчеством С. Михалкова, интересно 

было узнать, что он является  автором 

еще и пьес для детей: «Зайка-Зазнай-

ка», «Трусохвостик», повести-сказки 

«Праздник непослушания», многочис-

ленных басен.

Вдохновенно читали ребята лучшие и 

любимые стихи юбиляра: «Мой щенок», 

«Лапуся», «Прививка», «Зяблик», «Котя-

та», «Рисунок», «Булка».

Паша Виноградов прочитал наизусть 

всего «Дядю Степу», мастерски пере-

дав юмор поэта, его настроение. Успех 

сопутствовал и другим юным чтецам: 

Кириллу Матвееву, Насте Боковой, Да-

ниилу Петухову, Тане Тереховой, Артему 

Егорову, другим ребятам, создавшим 

на вечере атмосферу настоящего 

празд ника.

Соб. инф.

Завсегдатаев сердечно приветство-
вали и усаживали за накрытые столы 
директор центра Л.В. Заяц, заведую-
щая отделением социальной помощи 
семьям с детьми В.М. Корнюшина и за-
вотделением соцобслуживания на дому 
Н.И. Старжинская, подготовившие это 
мероприятие.

С беседой о православных праздни-
ках перед собравшимися выступили ди-
ректор межпоселенческой библиотеки 
О.А. Быкова и методист Е.С. Милюкова. 

Большое внимание они уделили празд-
нику Пасхи. Выступление библиотекарей 
сопровождалось музыкальными запися-
ми. Вызвала интерес слушателей и книж-
ная выставка на религиозную тематику.

Юные участники художественной са-
модеятельности Сосковского центра 
культуры Вера Цукаленко, Анна Бухтия-
рова, Татьяна Ларина, Ирина Репичева 
подготовили небольшую «музыкальную 
открытку», с которой и выступили перед 
членами клубов.

В непринужденной обстановке за 
чашкой чая текли неторопливые раз-
говоры, женщины (представители 
сильного пола, к сожалению, не при-
шли) обменивались новостями. И, ко-
нечно же, лились лирические песни, 
звучали задорные частушки, от кото-
рых теплело на душе. Веселила подруг 
игрой на гармошке В.Г. Рябинина. Итог 
встречи — приподнятое настроение у 
всех, кто на ней присутствовал. А что 
может быть важнее этого? Ведь, как 
известно, единственная роскошь на 
свете — это роскошь человеческого 
общения.

Л. ФЕДОРОВА.

Школьников давно связывает дружба 
с районным лесничеством. По его зада-
нию ребята в Каменском лесу  собирают 
семена дуба и  хвойных деревьев, а ра-
ботники лесничества используют эти 
семена в питомниках для выращивания 
саженцев ели, сосны, дуба. 

А еще, как рассказала руководитель 
школьного лесничества В.Я. Алешина,  ребя-
тами заготовлена не одна тысяча саженцев 
хвойных деревьев, дуба, осины, березы.

Немало их посажено руками учащих-
ся в своей деревне, а на пустоши между 
Каменкой и Александровкой поднима-
ется молодой парк, который насчитыва-
ет более тысячи деревьев.

Очень красиво возле школы, утопаю-
щей в зелени самых разных пород дере-
вьев, посаженных учащимися, за кото-
рыми они ухаживают с большой любо-
вью. Чего тут только нет: лиственница, 
береза, сосна, ель. «В гости» к ученикам 

из леса прибегают белки, естественно, 
в поисках пищи. Лакомством для них 
становятся шишки на школьных елках.

Конечно, посадить деревья — это 
только полдела. Члены школьного лес-
ничества очищают посадки от посто-
ронней поросли; такую же работу они 
проводят и в Каменском лесу.

Кстати, школьники под руководст-
вом учителей убрали территорию вок-
руг школы, приняли самое активное 
участие в озеленении деревни и теперь 
с нетерпением ждут, когда в сделанных 
их руками скворечниках появятся птен-
цы.

А. КУРГАНСКАЯ.

У «Лукоморья» — дуб, сосна и берёза
 При Каменской средней школе существует школьное лесничество 
«Лукоморье», где ученики старших классов  занимаются 
природоохранной работой.

Роскошь общения
При Сосковском центре социального обслуживания населения 
состоялось традиционное заседание клубов «Огонек» и «Доверие».

«Наш любимый «Дядя Степа»
В районной детской библиотеке прошел вечер, посвященный 
творчеству писателя С.В. Михалкова, отметившего недавно свой 
95-летний юбилей. На празднике присутствовали второклассники 
нарышкинской средней школы № 1 вместе со своей учительницей 
Екатериной Павловной Поляковой. Вечер назывался «Наш любимый 
«Дядя Степа».

Книжкина неделя
Недавно в центральной детской библиотеке прошла 
неделя детской книги. За этот период здесь было 
проведено много интересных и увлекательных 
мероприятий, в которых активное участие приняли 
школьники. 
Были организованы выставки. Так, к 190-летию со дня 

рождения известного писателя М. Рида в библиотеке офор-
мили книжную выставку «Мастер приключенческого жанра». 
По ней сделали обзор произведений писателя. Выставка 
«Благодарный поклон Андерсену» была приурочена к Между-
народному дню детской книги. Ребята ближе познакомились 
с творчеством знаменитого сказочника. Интересно прошла 
экологическая игра «Вестники радостной весны». Ее приуро-
чили к Международному дню птиц.

Увлекательно проходило состязание фантазеров «Сочиня-
ем и рисуем сказку». 

В рамках книжкиной недели в детской библиотеке прошла 
встреча учащихся Покровской средней школы с поэтом-зем-
ляком, автором двух поэтических сборников П.Д. Семено-
вым. О многогранном творчестве поэта ребятам рассказала 
заведующая библиотекой Е.Л. Христофорова. Она отметила, 
что Петр Дмитриевич в своем творчестве много места уделя-
ет родному краю. В его стихотворениях воспеваются красота 
природы, люди, живущие и работающие в родном районе. В 
выступлении было отмечено, что в сборниках поэта много ли-
рических, сатирических произведений, стихов для детей.

Участники встречи с большим вниманием слушали стихо-
творения П.Д. Семенова, которые прочитал сам автор.              
П.Д. Семенов долго беседовал с юными читателями. Он рас-
сказал им о своем творчестве, призвал ребят любить книги.

Соб.инф.

Обсудили 
насущные проблемы
На днях при главе районной администрации прошло 
совещание, на котором присутствовали 
руководители предприятий и организаций, главы 
сельских поселений.
В начале совещания глава администрации района А.Д. Пу-

тилин рассказал о ходе весенне-полевых работ. По его сло-
вам, зерновой клин в этом году расширится до 20 тысяч гек-
таров, также будут выращиваться такие культуры, как коноп-
ля и рапс.

А.Д. Путилин затронул вопрос инвестиций в сельское хо-
зяйство района. Он заострил внимание присутствующих и на 
том, что необходимо поддерживать малое предпринима-
тельство, способствовать его развитию, предоставлять пред-
принимателям имеющиеся свободные помещения.

О ходе природоохранной акции «Дни защиты от экологи-
ческой опасности» доложили главы Навлинского и Сомовско-
го сельских поселений Л.В. Веселов и И.Ф. Родькин. 

Будет везде порядок
На территории района проведена оперативно-
профилактическая операция «Паутина».
В ходе операции сотрудниками ОВД, членами комиссии 

по делам несовершеннолетних, работниками отделов по де-
лам молодежи, общего и профессионального образования 
райадминистрации были проверены места массового отдыха 
в поселке Шаблыкино и сельские Дома культуры. Также про-
верялись несовершеннолетние, которые  состоят на учете в 
Шаблыкинском ОВД. С подростками были проведены бесе-
ды на правовые темы. К административной ответственности 
были привлечены некоторые родители, которые  не выполня-
ют своих обязанностей по воспитанию детей. 

Марьяна МИЩЕНКО.

Юным актерам — Насте Платоши-
ной, Алине Перешивкиной, Юле Яру-
ниной, Насте Антошиной, Насте Кита-
евой, Лизе Семочкиной, Тоне Быстро-
вой и Наташе Головиной — уже не 
впервой выступать на публике. Спек-
такли, которые они ставят вместе со 
своим талантливым руководителем 
Т.Н. Яхонтовой, давно получили зри-
тельское признание.

На этот раз было решено познако-
мить с удивительным миром театра са-

мых маленьких зрителей. В начальной 
школе-детском саду ребята дали ми-
ни-спектакли «Под грибком», «Фрукто-
вая история» и другие. Все они учат 
дружбе, взаимовыручке, добру.

А во время перерывов малышей 
развлекала Баба Яга, загадывая им 
загадки. Восторгу зрителей не было 
предела. Встречей остались доволь-
ны и малыши, и юные актеры.

Юлия САЗОНОВА.
Фото автора.

За чистоту и порядок
19 апреля в Мценске прошёл традиционный 
апрельский субботник.
Накануне администрация города обратилась к горожанам 

с просьбой помочь привести в порядок общественные и ве-
домственные территории, зелёные и водоохранные зоны, 
парки и скверы.

Призыв местных властей был услышан. С раннего утра 
на улицы города с мётлами и лопатами вышли трудовые кол-
лективы предприятий и организаций, студенты и учащиеся, 
пенсионеры и школьники.

Помешать большой уборке не смогли ни холодная погода, 
ни накрапывающий дождик. Работа спорилась. И уже к обеду 
город заметно преобразился и похорошел. Глаз радовали 
вычищенные улицы, побеленные аллеи, чистенькие и оттого 
уютные дворики.

— Мы только поддерживаем такие субботники, — дели-

лись впечатлениями горожане. — Ведь заботиться о родном 
городе наша обязанность.

«Поющие руки»
Так называется Всероссийский фестиваль жестового 
пения для молодёжи с ограниченными 
возможностями, первый этап которого уже прошёл 
во всех регионах России, в том числе и на 
Орловщине. Среди победителей этого этапа есть 
и амчане.
Уже 12 мая в Смоленске мценский молодёжный клуб «Со-

звездие» примет участие во втором этапе конкурса. Сегодня 
ребята и руководители творческого коллектива ищут средст-
ва для творческой командировки.

— Мы будем рады, если предприниматели нашего города 
смогут помочь с организацией поездки, — говорит председа-
тель Мценского общества глухих М. Пучкина.

Соб. инф.

Инициаторами выступили молодеж-
ные общественные движения района 
«Патриоты Орловщины» и «Молодая 
гвардия «Единой России».

В ходе акции экологические бригады 
движений совместно с учащимися Крас-
нооктябрьской основной школы прово-
дили работы по благоустройству и на-

ведению порядка на территории, при-
легающей к братскому захоронению 
в деревне Волково. Здесь накануне 
празднования Победы в Великой Отече-
ственной войне будет открыт памятник 
в честь погибшего на мценской земле 
командира 283-й стрелковой дивизии 
С.Ф. Базанова.

Ребята работали дружно и с энтузи-
азмом. На память об этом дне им оста-
лись рисунки юных художниц из Отра-
динской школы, которые тоже приняли 
участие в акции.

Главный специалист райадминистра-
ции по работе с молодежью, физиче-
ской культуре и спорту Г.Л. Дьяченко об-
ратилась к участникам с предложением 
сделать акцию «Село — наш дом, на-
ведём порядок в нём» традиционной.

Завершилась акция чаепитием 
и дружеским общением в импровизи-
рованном экологическом кафе на при-
роде.

Соб. инф.

Руководство городского парка заяви-
ло, что к открытию сезона излюбленное 
место отдыха орловцев готово на 70 
процентов. Однако депутаты с такой 
точкой зрения не согласились. По их 
мнению, готовность парка не превыша-
ет 20 процентов. Свое мнение депутаты 
обосновали целым рядом причин. 

Одна из главных — отсутствие туале-
та. Кроме того, оставляет желать луч-
шего и техническое состояние парковых 
конструкций — их износ составляет око-
ло 90 процентов. Косметический ре-
монт проблемы не решает, позволяя со-
хранить лишь относительно приличный 
внешний вид сооружений. 

Дискуссию вызвал  вопрос о распо-

ложенных на территории парка торго-

вых павильонах, которые предлагают 

отдыхающим богатый ассортимент 

пива. Число таких точек решили значи-

тельно сократить и организовать се-

мейное кафе.

В центре внимания оказалась и 

тема охраны общественного поряд-

ка. Для его обеспечения на террито-

рии парка организован опорный 

пункт милиции, дежурит милицей-

ский наряд.

Татьяна ФИЛЕВА.

«Село — наш дом, 
наведём порядок в нём»
Под таким названием в рамках всероссийской акции «Дни защиты 
от экологической опасности» прошла районная экологическая акция, 
целью которой являлось привлечение внимания молодых людей 
к актуальным общественным проблемам.

Парк к сезону не готов?
1 мая в Орле состоится официальное открытие летнего сезона в 
Центральном парке культуры. О готовности парка к сезону шла речь на 
выездном заседании комитета по социальной политике Орловского 
горсовета, которое прошло 16 апреля в МУК «Городской парк 
культуры».

С малышами «Под грибком»
Учащиеся театрального отделения районной детской школы искусств 
побывали в гостях у воспитанников Хотынецкой начальной школы-
детского сада.


